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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Ввод в эксплуатацию нефтяного терминала Таналау в устье реки Енисей повысит 
танкерный трафик в Арктике в 1,5 раза 

Независимая нефтяная компания (ННК) планирует строительство нефтяного терминала 
Таналау в устье реки Енисей на полуострове Таймыр. О дальнейшем развитии этого проекта 
стало известно 8 апреля 2016 г. 

Ввод терминала в эксплуатацию повысит танкерный трафик в Арктике с 10 до 15 млн 
т/год. 

В октябре 2015 г проект строительства нефтяного терминала в порту Дудинка 
Красноярского края включен в схему территориального планирования РФ в области 
федерального транспорта и автомобильных дорог федерального значения. 

 Объект, с грузооборотом 3,8 млн т/год с перспективой развития до 5 млн т/год, позволит 
принимать грузы, необходимые для обустройства и эксплуатации нефтегазовых 
месторождений на мысе Таналау. 

В частности, речь идет о Пайяхском и Северо-Пайяхском месторождениях. 
В декабре 2015 г проект нефтяного терминала Таналау получил положительное 

заключение Государственной экологической экспертизы. 
В феврале 2016 г Ленморниипроект выиграл конкурс на выполнение инженерных 

изысканий и разработку проектно-сметной документации по нефтяному терминалу Таналау. 
В состав объектов морской части терминала войдут причал для отгрузки нефти, 

ледозащитное сооружение, вспомогательный причал, маневровая и операционная акватория.  
Береговые объекты включат в себя технологический трубопровод - от резервуарного 

парка до нефтеналивного причала, пункт пограничного и таможенного контроля, здания и 
сооружения административного и производственно-подсобного назначения, инфраструктуру 
инженерного обеспечения. 

Neftegaz.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Снегоходный десант принял участие в таймырских обрядах  
 В день прибытия в Дудинку снегоходного десанта из Ямало-Ненецкого автономного 
округа его участников встретили сотрудники городского Центра народного творчества. Гостей 
Дудинки поприветствовали на пяти языках таймырских этносов и пригласили принять участие 
в обрядах, призывающих удачу в пути. Церемония с талой тундровой водой способствует 
хорошей погоде, задабривание стихии огня обеспечивает сохранность техники, а звуки бубна 
призывают духов, которые будут оберегать путников на протяжении всего маршрута. 
 С приветствием к соседям-северянам обратился заместитель председателя 
Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин. Сергей Владимирович от имени 
всех дудинцев выразил искреннее восхищение мужеством и энтузиазмом участников 
многодневного спортивно-туристического похода и пожелал им легкой и комфортной дороги. 
 Ответное слово адресовал дудинцам Игорь Подовжний, председатель Городской Думы 
Нового Уренгоя. «Мы с вами – северяне, а это особый народ, зачастую понимающий друг 
друга без слов. Нам давно хотелось побывать в Дудинке, и эта встреча – не столько 
знакомство, сколько общение старых друзей», – под аплодисменты горожан произнес Игорь 
Моисеевич. 
 
 
Епископ Агафангел освятил помещения и технику Арктического спасательного отряда 
в Дудинке 
 7 апреля, в день празднования Благовещения Пресвятой Богородицы, в рамках 
архипастырского визита в Таймырское благочиние епископ Норильский и Туруханский 
Агафангел посетил Арктический поисково-спасательный отряд МЧС России, расположенный 
в Дудинке. 
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  Епископа сопровождали секретарь Норильской епархии иеромонах Герман 
(Мельников) и благочинный Таймырского округа протоиерей Георгий Ицков. 
  По просьбе руководства отряда архипастырь совершил водосвятный молебен. За 
богослужением присутствовали: советник отдела департамента пожарных спасательных сил 
и специальных формирований РФ Николай Дяблов, начальник Арктического поисково-
спасательного отряда МЧС Андрей Саенко и сотрудники спасотряда. 
  По окончании богослужения епископ Агафангел окропил святой водой помещения и 
рабочие кабинеты здания отряда, а также спасательную технику, сообщает пресс-служба 
Норильской епархии РПЦ. 
  Архипастырь подарил отряду икону Божией Матери "Всех скорбящих Радость" с 
благословением Святейшего Патриарха Московского и всея Руси Кирилла. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске приступили к благоустройству территорий  
Руководитель администрации Норильска Евгений Поздняков ознакомился с ходом работ 

на территориях строительства и благоустройства Талнаха.  
Первым объектом стал физкультурно-оздоровительный комплекс на улице Игарской, 

строительство которого ведется в 2014 года. Предстоящим летом специалисты установят 
здесь оборудование для любителей активного отдыха: спортивные и детские площадки, 
комплекс для воркаута, волейбола, хоккея и мини-футбола. Полностью завершить  объект 
планируется к началу зимы текущего года. 

К этому же периоду завершится работа по созданию сквера "Бауманцам". Евгению 
Позднякову сообщили, что сейчас специалисты воссоздают памятный знак, который ранее 
располагался на другой территории района и несколько лет назад был демонтирован. Теперь, 
обновленный, он будет располагаться в центре сквера. Здесь же появятся скамейки, урны и 
зеленые насаждения. 

Затем Евгений Поздняков посетил площадку другого сквера, в районе Норильской 
городской поликлиники №2, который будет презентован талнахцам к концу осени текущего 
года. При создании этого проекта учитывались мнения жителей близлежащих домов, 
сетовавших на нехватку насаждений. Теперь помимо новых газонов и деревьев здесь 
появится зона отдыха с детской площадкой, скамейками и малыми архитектурными формами.  

Еще одна идея, которую в ближайшее время реализуют на площади Горняков, – 
инсталляция "Я люблю Талнах". Она появится на месте бывшего фонтана, будет оснащена 
подсветкой и, как считают авторы проекта, этот знак станет неким символом района. 

"Проекты правильные и социально ориентированные. Каждый из них направлен на 
создание комфорта для жителей района. Важно, что большое внимание уделяется 
озеленению Талнаха. Надеемся, что эти старания жители района оценят по достоинству," - 
отметил в завершение инспекции  Евгений Поздняков. 

«Красноярский край» 
 

Норильские власти заключат контракт с гидрометом на получение данных о текущей 
погоде 

В Норильске накануне вечером под председательством руководителя городской 
администрации Евгения Позднякова прошло плановое совещание с представителями 
Таймырского центра гидрометеорологии.  

Необходимость корректировки взаимодействия муниципалитета и гидромета возникла 
после урагана, прошедшего в Норильске в конце марта. О том, что фактическая погода, 
размещаемая на справке-автомат, зачастую не соответствует прогнозируемой, неоднократно 
заявляли власти города. На низкое качество предоставляемой информации регулярно 
жалуются жители Норильска. 

Как сообщает сегодня пресс-служба главы Норильска, на совещании принято решение о 
заключении контракта на получение данных о текущей погоде, прогнозе и подготовке 
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рекомендаций по возможности освобождения школьников от посещения занятий. В 
процессе этой работы следует учитывать все факторы, влияющие на искажение 
метеорологических сведений.  

"Необходимо точное и своевременное информирование населения. Во многом от этого 
зависит безопасность граждан", – заявил Евгений Поздняков. 

 Руководитель администрации города подчеркнул, что ответственность за 
предоставленные с метеостанций сведения несут синоптики. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Программа «Норникеля» по работе со студентами стала лучшей на всероссийском 
конкурсе  

Инновационный проект «Норникеля» по работе со студентами и выпускниками вузов 
«Покорители Севера» победил на всероссийском конкурсе Graduate Awards. Он занял первое 
место в номинации «Лучшая программа по работе со студентами». Всего на конкурс было 
представлено более 20 заявок от российских и зарубежных компаний. В состав жюри вошли 
эксперты ведущих кадровых и консалтинговых компаний. Победителями стали проекты, 
отличающиеся инновационностью решения, творческим подходом и имеющие экономическое 
обоснование. 
         Бизнес-квест «Норильского никеля» впервые прошел летом 2015 года в Заполярном 
филиале компании в Норильске. Участие в мероприятии по подготовке будущих специалистов 
компании приняли 194 человека. Профессиональная стажировка студентов по программе 
«Покорителей Севера» состояла из практики на предприятиях компании и шестинедельную 
деловую игру. 

…По мнению организаторов программы и экспертного совета конкурса Graduate Awards 
— 2016 инновационность «Покорителей Севера» заключается в использовании уникальных 
кейс-методов для развития и оценки выпускников и специалистов профильных вузов. Эти 
методы являются новыми в HR-сфере и ранее не использовались в горно-металлургической 
отрасли. 

«Мы рады, что наш проект по работе со студентами „Покорители Севера“ был признан 
лучшим в России, — прокомментировала директор департамента кадровой политики ГМК 
„Норильский никель“ Дарья Крячкова. — Современные подходы в привлечении студентов, 
которые использует „Норникель“, позволяют более качественно оценить потенциал будущих 
инженеров и создать все условия для их развития на предприятиях группы в соответствии с 
интересами бизнеса». 

Отметим, более 80 % участников бизнес-квеста «Норникеля» теперь рассматривают 
компанию как место прохождения стажировки или как будущего работодателя. 

Newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

СМИ сообщили о переносе Универсиады из Красноярска в Сочи. Основной причиной 
переноса места студенческих игр называется экономическая ситуация в стране. 

О том, что зимняя Универсиада в 2019 году может пройти не в Красноярске, а Сочи 
сообщило издание FlashSiberia со ссылкой на источник в краевом правительстве. 
Сообщалось что Москва проинформировала краевую администрацию о возможности 
переноса студенческих игр из Красноярска в Сочи из-за экономического кризиса. 

Позднее генеральный директор АНО «Исполнительная дирекция XXIX Всемирной 
зимней Универсиады 2019 года в Красноярске» Максим Уразов сообщил в беседе с «Р-
Спорт», что перенос места проведения соревнований невозможен технически и подготовка 
идет в соответствии с графиком. 
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Подобных вопросов даже не возникает и возникнуть не может. Половина объектов 
спроектирована, началось уже строительство части объектов Универсиады. Все остальные 
объекты сейчас находятся в стадии экспертизы. Когда подготовка в полном разга 

Деловой квартал 
 

Красноярский край отметили на федеральном уровне за развитие в сфере занятости 
населения 

В рамках расширенного заседания коллегии Минтруда России агентству труда и 
занятости населения Красноярского края вручили почетную грамоту. Награда дана за 
достижения региона по итогам прошлого года. 

Сегодня в Москве состоялось расширенное заседание коллегии Минтруда России, на 
котором собравшиеся подвели итоги работы министерства в минувшем году, а также 
обсудили задачи на текущий год. 

В прошлом году региональная служба занятости оказала жителям края около 502 тыс. 
государственных услуг, что на 6 тыс. больше, чем в 2014 году. Численность граждан, 
обратившихся за содействием, увеличилась на 5% и составила 116,5 тыс. человек, сообщает 
краевое агентство труда и занятости населения. 

Красноярье лидирует среди субъектов России по численности безработных граждан, 
получивших государственную услугу по содействию самозанятости. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Красноярске на Театральной площади состоялся митинг против повышения цен на 
бензин, введения системы «Платон» и взносов на капремонт. 

Как сообщали ранее в краевом отделении Федерации автомобилистов России, 
предполагалось, что на акцию протеста выйдут около 300 человек. Однако мэрия предложила 
сократить количество протестующих до 100 человек, аргументировав свое решение «нормой 
предельной заполняемости». В итоге на площадь вышли, по разным данным, от 20 до 70 
человек. 

Активисты установили плакаты со словами «Хватит душить малый бизнес», «Капремонт 
— это обман века» и «Дайте людям спокойно работать». Дальнобойщики, недовольные 
введением системы «Платон», вышли на митинг с плакатами «Сибирь против Платона» и «Я 
против платных дорог». 

Добавим, акции против введения системы «Платон», предусматривающей плату для 
грузовиков за проезд, проводились в Красноярске неоднократно. 

Sibnovosti.ru 
6. СМИ О РОССИИ 

 
"Прямая линия": вопросы президенту можно задать в соцсетях 

До "Прямой линии" с Владимиром Путиным остается четыре дня. Центр приема звонков 
принимает вопросы россиян в круглосуточном режиме. Но в этом году появились и новые 
способы обратиться к главе государства – теперь это можно сделать в самой популярной 
российской соцсети "ВКонтакте". 

Тысячи вопросов в круглосуточном режиме, звонки со всей страны — от Калининграда до 
Владивостока, а также из-за границы. Операторы call-центра работают в несколько смен. 

Граждан волнуют самые разные темы – от глобальной политики и макроэкономики до 
капитального ремонта и открытия новых детских садов. 

Граждане обращаются к президенту зачастую как к последней инстанции, когда от 
местных властей добиться справедливости кажется уже невозможным. Операторы говорят, 
что помимо вопросов люди рассказывают и свои личные истории, которые невозможно не 
пропустить через себя. 

В этом году свой вопрос президенту можно задавать и по видеосвязи. Это очень легко и 
понятно, главное – следовать простым инструкциям. А всё, что для этого понадобится, – 
гарнитура и устойчивый Интернет. 
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И еще одно нововведение в этом году: вопросы главе государства можно задать 
через социальную сеть "ВКонтакте", пожалуй, самую популярную в России. Теперь 
миллионам пользователей, которые постоянно онлайн — а это в основном школьники и 
студенты – обратиться к Владимиру Путину можно всего в несколько кликов. 

Вопросы, заданные через "ВКонтакте", также поступают в единый call-центр и 
обрабатываются сотрудниками "Ростелекома»". 

Созданы все условия для абсолютно каждой возрастной и социальной группы. Такого 
опыта общения с населением еще не было ни в одном государстве. Социальные сети за 
рубежом, конечно, и раньше привлекали, например, для трансляции интервью с президентом 
США использовали в том числе площадки Twitter и YouTube. А уже бывший американский 
лидер Джордж Буш в штаб-квартире Facebook ответил на вопросы основателя соцсети Марка 
Цукерберга в режиме онлайн. Но все эти акции, скорее, из разряда пиара, в России же по 
результатам "Прямой линии" принимаются практические решения. 

Вопросы на "Прямую линию" с президентом будут поступать вплоть до ее начала. 
Разговор Владимира Путина с населением состоится уже в этот четверг в полдень. 

Вести 
 

Уроки бюджетной экономии.  Экономист Наталья Зубаревич о том, какие расходы 
оптимизируют федеральный и региональные бюджеты  

Все прогнозы развития России в ближайшие два года негативны – продолжение спада 
или стагнация на более низком уровне. Расхождения только в том, когда у российских 
властей закончатся деньги, накопленные в двух фондах, – в 2017 г. или удастся продержаться 
до президентских выборов?  

Гадать не имеет смысла, но можно сменить ракурс с федерального на региональный в 
поисках ответа. В регионах бюджетный кризис начался значительно раньше – с 2013 г., 
выкручиваться приходится четвертый год подряд. Федеральный бюджет стал сильно 
дефицитным только в 2015 г. Понятно, что два уровня бюджетов не похожи ни по структуре 
доходов (федеральный наполовину обеспечивается поступлениями от нефти и газа), ни по 
структуре расходов (региональные бюджеты намного более социальные). Но модели 
принятия решений вряд ли сильно различаются – в одной стране живем.  

Как показали три прошедших года, можно жить и с большим дефицитом бюджета, и с 
растущим долгом. Долг регионов и муниципалитетов на начало 2016 г. достиг 2,66 трлн руб., 
хотя темпы роста замедлились – только на 11% за 2015 г. В 50 регионах долг превысил 
половину налоговых и неналоговых доходов бюджетов (без учета трансфертов), еще в трех – 
100%, а в Мордовии достиг фантастических 165% при дефиците бюджета в 23%. Тем не 
менее республика жива. Конечно, Российской Федерации труднее занимать, чем Мордовии, 
но если сильно постараться, то получится.  

Проблема дефицита бюджетов регионов и муниципалитетов также трехлетняя, это 
следствие выполнения зарплатных указов. В 2013 г. дефицит имели 77 регионов, в 2014 г. – 
75, в 2015 г. – 76. Однако суммарный дефицит бюджетов сокращался, отчасти из-за Москвы, 
которая закончила 2015 год с огромным профицитом в 144 млрд руб., порубив расходы 
бюджета на 5% при росте доходов на 8%. Более корректно сравнивать дефицит бюджетов 
только тех регионов, которые его имели: в 2013 г. – 669 млрд руб., в 2014 г. – 524 млрд руб., в 
2015 г. – 370 млрд руб. Масштабы проблемы уменьшаются, но на адаптацию требуется 
время.  

До стабилизации очень далеко, но движение шло в эту сторону. Причин две. Менее 
значимая – рост доходов бюджетов регионов. В 2015 г. доходы выросли на 6% в 
номинальном выражении, и вовсе не за счет федеральной помощи. Трансферты регионам не 
растут два последних года (без учета Крыма), а с 2011 по 2013 г. они сокращались. Рост 
обеспечен поступлениями налога на прибыль (на 7%), основные плательщики которого – 
крупные экспортные компании и банки, а также налога на имущество (на 12%), в котором 
также максимальна доля платежей крупного бизнеса. В России нет повсеместного кризиса 
промышленности, прибыльными остаются экспортные отрасли, пищевая промышленность и 
др. Спад производства охватил только 36 регионов, хотя в обрабатывающих отраслях 
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ситуация хуже – спад в 43 регионах. Главный для региональных бюджетов налог – на 
доходы физических лиц – рос медленнее (на 5%), но все же он рос.  

Очевидно, что структура доходов федерального бюджета иная, компенсировать потери 
от сжатия нефтегазовой ренты невозможно. Однако высокая инфляция способствует росту 
поступлений НДС, повышаются акцизы, корректируется в пользу бюджета налоговый маневр 
в нефтегазовом секторе и т. д. Федеральные власти скребут по всем сусекам.  

Главная причина снижения дефицита бюджетов регионов – оптимизация расходов. За 
2015 г. они выросли только на 1% в номинальном выражении, а 31 регион их сократил. В 
первые годы бюджетного кризиса регионы резали расходы на национальную экономику и 
ЖКХ, в 2015 г. настал черед социальных расходов. Расходы на культуру сократились почти на 
3%, их порезали 54 региона. Расходы на образование выросли менее чем на 1%, их 
сократили 48 регионов. Москва опередила всех – расходы на общее образование (школы) в 
столице сократились на 20%. Москвичи это заметили?  

Расходы бюджетов на здравоохранение выросли на 5%, но в 20 регионах их сократили, в 
том числе в Москве – на 10%. Динамика суммарных расходов бюджетов регионов и 
территориальных фондов обязательного медицинского страхования получше, спада не было 
нигде, только в Москве она нулевая. Способы экономии расходов на здравоохранение 
известны: укрупнение больниц, закрытие сельских медицинских учреждений, снижение 
закупок импортных лекарств, особенно супердорогих – для больных орфанными 
заболеваниями, для ВИЧ-инфицированных, срезание надбавок врачам и др. Риски для 
властей невелики – группы пострадавших относительно малочисленны, а работники держатся 
за свое место.  

Расходы на соцзащиту росли чуть быстрее (на 6%), и резали их аккуратнее, только в 16 
регионах. Видимо, сентябрьские выборы в трех десятках регионов держали в узде. Но при 
этом самая важная для населения часть расходов на соцзащиту – выплаты пособий – почти 
не росла (2%), а в 20 регионах пособия сократились. Поле для маневра властей остается: 
можно увеличить барьеры входа в число получателей, отменить часть выплат, хотя это 
чревато протестами, или же выбрать самый простой путь – не индексировать пособия, 
двузначный уровень инфляции очень помогает оптимизации.  

Не забыт и старый дедовский способ – расходы на ЖКХ сократились на 5%, их 
«порубил» 51 регион. Цифры в платежках за жилищно-коммунальные услуги растут все 
быстрее, но население пока терпит. В 2015 г. не очень получилась оптимизация расходов на 
национальную экономику (рост на 6%). Их сократил только 31 регион, в предыдущие годы 
было более 50. Дело в том, что в 2015 г. федеральные власти увеличили регионам субсидии 
на поддержку сельского хозяйства, на дорожное хозяйство, эти субсидии надо 
софинансировать из бюджета региона, иначе ничего не получишь.  

О чем говорят эти цифры? Регионы первыми показали, что возможности для 
оптимизации есть. Если ее делать аккуратно, постепенно, начиная с относительно небольших 
групп населения с низким уровнем координации, то открытых протестов можно избежать. Эта 
дорога ведет к социальной деградации, но кто же об этом думает...  

У федеральных властей «коридор возможностей» для оптимизации значительно шире. В 
2015 г. сокращены расходы на человеческий капитал: на образование и здравоохранение – 
на 4–5%, на культуру – на 8%. Бюджету от этого сильно не полегчало, доля этих расходов 
невелика – 3–4%, на культуру еще меньше. А вот по вузам, медицинским центрам, музеям 
ударило заметно. Более резко сокращены расходы на национальную экономику – почти на 
четверть, их доля теперь – 15%. В кризис это рационально, особенно с учетом крайне низкой 
эффективности бюджетных инвестиций.  

На федеральный бюджет давят две большие гири. Первая – расходы на социальную 
политику. На них приходится 27% всех расходов, основная часть (19%) – это трансферты 
Пенсионному фонду. Именно они росли в 2015 г. быстрее всего – на 31%. Численность 
пенсионеров и дефицит Пенсионного фонда увеличиваются, но федеральная власть 
откладывает давно назревшие институциональные изменения, боясь потерять поддержку 
базового электората. Экономить будут с помощью пенсионных баллов.  
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Вторая – расходы на национальную оборону, в 2015 г. они выросли на 28%, а их 
доля превысила 20%. Вместе с расходами на национальную безопасность (более 12%) 
получается треть, похоже на бюджет военного времени.  

Все более очевидно, что «Боливар не вынесет двоих». Постепенно это доходит до 
самого верха: в 2015 г. расходы на «наше все» – национальную безопасность – сократили на 
6%. С большой вероятностью в 2016 г. существенно сократят и военные расходы. Вряд ли 
российские власти готовы войти в новый электоральный цикл с пустым кошельком. 

Ведомости 
 

Набиуллина заявила о намерении ЦБ снижать ключевую ставку.  
Как рассказала Набиуллина в эфире программы «Вести в субботу», Банк России 

намерен снижать ключевую ставку, однако будет учитывать фактор инфляции. 
«Мы, конечно понимаем, что сейчас доступность кредита низкая, ставки процентные 

достаточно высокие для наших предприятий. И мы намерены снижать ключевую ставку, но не 
в ущерб инфляции. Мы не должны допустить ту ситуацию, когда мы ставки будем снижать, а 
инфляция будет расти», — цитирует ее агентство «Интерфакс». 

Глава ЦБ назвала иллюзией предположение, что быстрым снижением ключевых ставок 
можно подстегнуть экономический рост. По ее словам, в этом случае можно добиться лишь 
краткосрочного эффекта. Для экономического роста необходимо проводить структурные 
реформы и улучшать инвестиционный климат. 

«Экономика должна трансформироваться в сторону диверсификации. Нужно время для 
того, чтобы наращивать инвестиции, наращивать производство. Мы ожидаем, что экономика 
будет показывать положительные темпы, начнет входить в положительную зону. А в 2017 
году пойдет к устойчивому положительному», — объяснила она. 

РБК 
 
46% россиян не получают и 20 тысяч рублей в месяц 

Фонд «Общественное мнение» узнал о реальных зарплатах россиян. Оказалось, что 
почти половина опрошенных – 46% - получают менее 20 тысяч рублей в месяц. 

На этом фоне выглядит вполне предсказуемым, что 75% респондентов, работающих по 
найму, не довольны уровнем своих доходов. Остальные удовлетворены результатом своего 
труда. 

80% опрошенных признались, что сталкиваются с проблемами нехватки средств от 
зарплаты до зарплаты. 19% не имеют таких проблем. 

Как пишет РИА Новости, 8 тысяч рублей в месяц и меньше получают 8% опрошенных, 
менее 14 тысяч рублей – 15%, столько же получают более 30 тысяч рублей. 

Добавим, что у 78% зарплаты работающих по найму россиян за последние полгода не 
повышались, а 52% респондентов опасаются, что работодатель в ближайшее время может 
снизить зарплату. 

Согласно опросу, средняя зарплата на конец марта 2016 года составила 23828 рублей 
в месяц. 

НИА-Красноярск 
 

Коллекторы раскалывают страну. На бездеятельность федерального Центра регионы 
вынуждены отвечать экономическим сепаратизмом 

Разгул коллекторского криминала вернул страну в 90-е годы. Проявляется это не только 
в безнаказанности преступников-вышибал, но и в новых формах сепаратизма регионов, 
которые перестали надеяться на федеральный Центр. Госдума и федеральное 
правительство уже много лет не способны урегулировать работу коллекторов. Поэтому 
регионы самостоятельно запрещают у себя деятельность вышибал. Очередная попытка 
обсудить федеральный закон о коллекторах запланирована на ближайшую пятницу. 

На этой неделе Госдума (ГД) должна рассмотреть в первом чтении законопроект о 
правилах взаимодействия коллекторов с должниками, подготовленный главами двух палат 
парламента Сергеем Нарышкиным и Валентиной Матвиенко. Как ожидается, сделано это 
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будет на заседании ГД 15 апреля – такую дату ранее назвал глава думского комитета по 
финансовому рынку Николай Гончар. 

Судьба законопроекта Нарышкина–Матвиенко пока туманна. Правительство и 
финансовые лоббисты уже не первый год спускают на тормозах любые попытки ограничить 
деятельность долговых вышибал. Еще недавно Дума планировала рассмотреть документ на 
заседании 25 марта, но затем он был снят с повестки. Николай Гончар объяснял это тем, что 
помимо указанного законопроекта в ГД находились еще 11 альтернативных проектов, и их 
тоже нужно изучить. 

Напомним, в феврале Сергей Нарышкин и Валентина Матвиенко внесли в Думу 
законопроект, призванный обеспечить гражданам защиту прав и законных интересов при 
взыскании долгов. Авторы документа предлагали создать реестр коллекторских организаций 
– юридических лиц с уставным капиталом не менее 10 млн руб., установить правила общения 
коллекторов с должниками, за нарушение которых будет штраф в 2 млн руб., и т.д. 

Поводов для написания подобных коллекторских законов было много. Но своеобразной 
«последней каплей» для властей стал случай в Ульяновске, когда коллектор бросил 
зажигательную смесь в дом должника и попал в кровать с ребенком. Правда, депутатское 
возмущение быстро сошло на нет. А очередной антиколлекторский проект снова завяз в 
Госдуме, как и другие его предшественники. 

«Ранее разрабатывалось несколько законопроектов, но, к сожалению, ни один не был 
принят», – напоминает директор компании «Мой семейный юрист» Алина Дмитриева. Так, по 
словам эксперта, в ГД уже поступали законопроекты, подготовленные при участии 
Минэкономразвития, Ассоциации региональных банков РФ. «Проекты законов и поправок, 
направленных на урегулирование коллекторской деятельности, вносились в Думу и 
обсуждались давно. С 2011 года их было не менее десятка», – пояснял ранее «НГ» партнер 
компании «Деловой фарватер» Роман Терехин. 

Пока депутаты затягивали с принятием нового законопроекта, СМИ продолжали 
сообщать о коллекторском беспределе. В конце марта стало известно о брянских 
коллекторах, вымогавших деньги за обслуживание неактивированных кредитных карт. Как 
передают информагентства, банки навязывали гражданам кредитные карты, звонили по 
телефону и предлагали их забрать. Некоторые клиенты забирали карту, но не активировали 
ее. Тем не менее банки выставляли своим несостоявшимся клиентам счета за якобы 
оказанные услуги. Затем в дело вступали коллекторы. 

В начале прошлой недели резонансной стала новость о происшествии в Новосибирской 
области: коллекторы подвергли сексуальному насилию должницу и избили ее мужа и сына. 
Глава Следственного комитета Александр Бастрыкин взял под личный контроль 
расследование. 

Постепенно проблема коллекторского криминала перешла на другой уровень: как бы 
фантастически это ни звучало, она начала угрожать целостности страны. Например, 
губернатор Кемеровской области Аман Тулеев потребовал прекратить работу коллекторских 
агентств в Кузбассе. «Ни один коллектор не имеет права вышибать долги с кузбассовцев с 6 
апреля 2016 года. Другого выхода нет. Мы не можем допустить, чтобы наших людей 
убивали», – заявил он. 

Позже на внеочередной сессии Совета народных депутатов Кемеровской области 
(СНДКО) был принят закон о запрете коллекторской деятельности на территории региона. 
«Предлагается не запретить вообще. Это сфера экономики, запретить вообще ее 
невозможно. Мы предлагаем запретить ее до момента, пока на федеральном уровне не будут 
приняты соответствующие нормативные акты, регламентирующие эту деятельность», – 
приводит Интерфакс слова председателя комитета СНДКО Алексея Синицына. 

Кузбасс в этом вопросе не первопроходец. Как передает РИА Новости, ранее глава 
Крыма Сергей Аксенов хвалился, что при поддержке Совета Федерации республика смогла 
добиться запрета на взыскание коллекторами долгов с граждан. Правда, в случае с Крымом 
речь шла о долгах населения перед украинскими банками. Однако Аксенов не стремился на 
этом останавливаться. 
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Такая решительность некоторых регионов заставила заговорить о коллекторах 
на самом высоком уровне. «Преступную деятельность квазиколлекторов надо прекратить… 
Надо все-таки исходить из реалий и соображений справедливости. Ведь несправедливо, если 
у вас возьмут деньги, а потом отдавать не будут. Но беспредел, связанный с нарушением 
закона, угрозами, насилием – и психологическим, и физическим, – это абсолютно 
неприемлемо. Сейчас на законодательном уровне эти решения рассматриваются. Надеюсь, 
что будут приняты эти решения в самое ближайшее время. Обязательно их подтолкнем», – 
пообещал президент Владимир Путин на медиафоруме в четверг. 

Сейчас власти и общество озабочены вопросом, кто больше виноват в сложившейся 
ситуации: легкомысленные граждане, берущие микрокредиты под огромные проценты и не 
возвращающие их, микрофинансовые организации и банки, навязывающие свои услуги и 
торгующие персональными данными, или правоохранительные органы. В субботу в 
радиоэфире финансовый омбудсмен Павел Медведев обвинил бездействующих 
полицейских. По его словам, в Ульяновске семья трижды получала в свой адрес угрозы, 
ходила в полицию, но «трижды полиция не встала со стула». Центробанк же с самого начала 
открестился от этих проблем, заявив, что он не регулятор рынка коллекторских услуг.  

Но такие попытки найти виноватых или переложить ответственность на других не 
решают саму проблему. На примере с коллекторами видно: бездействие и даже просто 
медлительность федерального Центра в решении острых социальных проблем чреваты тем, 
что выстроенная в России вертикаль власти начинает разваливаться. Это напоминает 
ситуацию конца 90-х годов, когда после объявленного федеральным Центром дефолта 
региональные власти начали предпринимать «меры экономической самозащиты». 

Бывший советник президента и замначальника Аналитического управления кремлевской 
администрации президента России Эмиль Паин перечислял в своем исследовании признаки 
сепаратизма: административное регулирование цен на продукты питания и запрет их вывоза 
за пределы субъекта РФ, приостановка некоторыми регионами перечислений налогов в 
Москву, учреждение местного банковского пула с вытеснением с рынка столичных кредитных 
организаций, попытки создать собственный – областной – золотой запас и т.д.  Все эти меры 
можно назвать «экономическим сепаратизмом». И, как показывает история с коллекторами, 
регионы вполне способны повторять этот опыт в случае несостоятельности Центра. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

 
Не смешно: Навальный оказался платным агентом мошенников, грабивших Россию. 
Обнародована переписка Алексея Навального с Уильямом Браудером 

Материалы о тайных связях так называемых российских «оппозиционеров» с Британией 
и Америкой, существование которых так громко отрицает Алексей Навальный, до 
вооруженного переворота на Украине оставались секретными. 

Сервера с информацией о секретной переписке Алексея Навального со своими 
западными кураторами были обнаружены бывшим главой Службы безопасности Бориса 
Березовского Сергеем Соколовым. Файлы содержали донесения агентов ЦРУ и MI6, 
секретной службы разведки Британии, сообщает новостной портал НьюИнформ.  

По данным интернет-издания, в материалах переписки в хронологическом порядке 
расписаны шаги по манипулированию российской оппозицией Западом. Всем агентам, 
которые задействованы в тайных связях, были присвоены оригинальные псевдонимы. Так, 
Алексей Навальный для агентурной работы получил псевдоним Фридом. После этого 
Навальный дает согласие на конфиденциальное сотрудничество, которое подразумевает 
необходимость финансовой поддержки.  

Действие это было необходимым в рамках проведения спецоперации «Дрожь» (Queke). 
Основной задачей, которую операция ставила перед оппозиционером, являлось изменение 
конституционного строя России. В документах агент Соломон, глава фонда Hermitage Capital 
Уильям Браудер — мошенник, которым в 90-ых годах были украдены российские миллионы.  
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Операция «Дрожь», документы которой находились в строгой секретности, была 
разработана в США в 1986 году. Главная цель — подрыв политической системы Восточной 
Европы и СССР, а также изменение конституционного строя в этих странах. Внутри документа 
с грифом «совершенно секретно», подписанного Уильямом Кейси, который на тот момент 
являлся директором ЦРУ, четко и ясно прописаны задачи операции: установление контроля 
над денежными потоками, «выкачивание» активов из экономик развивающихся стран. 
Казалось бы, СССР разрушен и операцию должны были свернуть. Но полученные из 
секретных данных сведения указывают на то, что «Дрожь» активна.  

Информацию о действиях Браудера в рамках операции «Дрожь» удалось обнаружить 
российскому сыщику Павлу Карпову. По информации, полученной им, уход от налогов и 
скупка акций, выполнявшиеся незаконно на российском рынке, были проведены под 
прикрытием фонда Браудера.  

Первый контакт Уилла Принса-1 и Фридома, Браудера и Навального, произошел в 2006 
году. Предложения Браудера молодому активному члену партии «Яблоко» Алексею 
Навальному действовать совместно в рамках корпоративного шантажа вызывают у юного 
оппозиционера сомнения. «Держать за яйца» ведущих российских экономических деятелей, 
сколотить капитал на будущей репутации — то, что было предложено Навальному в обмен на 
поддержку, если проблемы Браудера всплывут наружу, сообщает «НьюИнформ».  

Национализм, который на тот момент прослеживался в действиях и убеждениях 
Навального, агент Уилл Принс-1 называет «неплохой инвестицией». Спустя полгода общения 
двух агентов, глава Hermitage Capital наконец добивается ожидаемого результата. Навальный 
дает согласие на сотрудничество. Стартом явились махинации с акциями банка ВТБ, 
информацией о которых была в полном распоряжении Браудера.  

В ответ на посыпавшуюся череду инструкций о последующих действиях, российский 
оппозиционер намекает на начало финансирования его действий. С деньгами проблем не 
будет, обещает Браудер. «С вами свяжется господин по фамилии Ашурков», — сообщает 
Навальному агент Уилл Принс-1. После ареста Сергея Магницкого, который заметал дела о 
неуплате налогов компанией Hermitage Capital, на тот момент свернувшей дела на 
территории РФ, Браудером запускается кампания в защиту аудитора. В ноябре 2009 Сергей 
Магницкий умирает в больнице «Матросской тишины». Хотя огромное количество фактов 
указывает на то, что в смерти Магницкого интерес был только у Браудера, ему удается 
собрать достаточное количество информации, чтобы выдвинуть санкции лицам, которые, по 
мнению Браудера, замешаны в смерти аудитора. Информационную кампанию в России 
возглавляет Навальный. 

Глава Hermitage Capital рекомендует российскому коллеге быть осторожнее с 
политической деятельностью. Называя шаг в политику «следующим этапом», Браудер 
советует Навальному избегать организации протестов, действовать только в рамках 
«освещения и наблюдения».  

Вскоре у стен офиса Hermitage Capital появляются российские журналисты, визита 
которых никто не ожидал. По приказу главы компании, двери были заперты, а окна закрыты 
плотными жалюзи.  

Так кто же такой Браудер? Человек, рисующий себе образ чуть ли не одного из основных 
борцов с коррупцией, или просто манипулятор, мошенник, действующий в личных интересах 
и укрывший в своем кармане налоги на полмиллиарда рублей? Лондон закрывает глаза на 
действия Браудера, нарушающие закон. Такой Браудер не выгоден Британии, а титул борца с 
коррупцией звучит уважительно. 

Отметим, это далеко не первый случай, когда вскрываются связи между Алексеем 
Навальным и лицами, заинтересованными в дестабилизации ситуации в России.  

В марте текущего года в распоряжении LifeNews оказалось видео встречи бывшего 
чиновника Алексея Навального с несколькими специалистами по организации революций и 
свержению властей различных государств 15 марта в Москве, в отеле «Меркурий» на улице 
Бахрушина. 

Большинство присутствовавших на «мероприятии» экспертов в среде международных 
дипломатов имеют прочную репутацию русофобов. Один из них, бывший премьер-министр 
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Швеции Карл Бильдт именуется не иначе как «кровавый швед» — именно он был 
спецпредставителем Евросоюза по бывшей Югославии и верховного представителя ООН в 
Боснии-Герцеговине. Политик известен тем, что поддержал натовские бомбардировки 
Югославии и ряд других боевых действий на Балканах, подчеркивается в репортаже 
LifeNews.  

Кроме того, после событий Евромайдана Бильдт приехал в Киев, где открыто высказался 
за продолжение «реформ, которые стали возможны благодаря Майдану». Он заявил, что на 
площади в Киеве убивают людей, «требования которых были простыми и очевидными: 
демократия, реформы и европейское сотрудничество». Также политик заявил, что «Украина 
уже была на пути к более светлому будущему, но помешали этому угроза со стороны Москвы 
и шаткость Киева». 

Ранее в ряде украинских СМИ была опубликована информация о том, что швед Карл 
Бильдт может возглавить Кабмин Украины в случае отставки премьера Арсения Яценюка. 
Однако позже политик опроверг заявления, что его кандидатура рассматривается на пост 
главы Правительства Украины. В результате обнародования WikiLeaks секретных 
дипломатических документов стало известно, что дипломаты США считали Бильдта 
«упрямым», «самоуверенным» и имеющим «ограниченные дипломатические способности». 

Также в гости к Навальному приезжал болгарский политический аналитик — 
исследователь посткоммунистической ситуации в России Иван Крастев. Он известен 
высказыванием: «Я не знаю людей, которые хотят жить в России», а также мыслями о 
Майдане: «В Киеве появилась власть, которая бьёт, и на улицу вышло уже пятьсот тысяч 
человек». 

Присутствовали на аудиенции у Навального и сторонница оппозиционных митингов в 
Москве Кармен Клаудин, директор программы «Большая Европа» Европейского совета по 
внешней политике Весела Чернева, топ-менеджер крупнейшей нефтегазовой компании 
Норвегии Statoil Вестгаард Гейр Игмар и другие. Всего группа состояла из 12 человек. 

По данным LifeNews, гости вошли в фойе отеля в шесть вечера, где приезжих лично 
приветствовал Навальный и его пресс-секретарь Кира Ярмыш. Далее посетители поднялись 
в номера отеля. Беседа велась в приёмной и в переговорной комнатах. Через полтора часа 
переговоров гости Навального покинули гостиницу. 

По мнению LifeNews, усилия переговорщиков направлены на раскачивание политической 
ситуации и организации в России беспорядков по типу киевского майдана. В преддверии 
выборов в РФ активизировали свои усилия разного рода «доброжелатели», с которыми 
активно сотрудничает Алексей Навальный. 

ИА REGNUM 
 

Сталина на нас нет 
Лучшая первоапрельская шутка 2016 года была посвящена Иосифу Сталину: какие-то 

мастера видеоарта сделали живописное фото о появлении на стене станции метро 
«Арбатская» старой фрески с изображением «кровавого тирана». Ложное явление Сталина 
народу вызвало бурную реакцию и приступ истерии – у кого от страха, у кого от восхищения.  

Понятно, что авторы искусно сыграли на одном из самых мощных и в то же время 
потаенных общественных настроений. Многие в России ждут Сталина, и даже не столько его 
самого, сколько «сталинских чисток» как символа и способа наведения жесткого порядка.  

Да, об этом не принято говорить открыто, но историческим именем России который уже 
год является Сталин. По данным социологов, рост популярности Иосифа Виссарионовича 
выглядит довольно умеренным (по опросу «Левада-центра», с 27% в 2012 году до 40% в 
2015-м), и это понятно – кто ж в России самое заветное будет озвучивать постороннему?  

Но каждый, кто хоть немного дышит общим со страной воздухом, прекрасно знает, 
насколько сильно выросло ожидание и даже требование к власти по наведению жесткого 
порядка, как со все большей настойчивостью люди выступают за ужесточение наказания 
виновных, за карательные меры к представителям элиты.  

«Сталина на них нет!» – можно услышать уже не только от сталинистов, но в самых 
разных социальных группах – от молоденьких мамаш на детской площадке до бизнесменов и 
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чиновников средней руки, которые, казалось бы, сами рискуют попасть под каток жесткого 
порядка. И сколько ни рассказывай в телесериалах и в исторических программах о 
преступлениях «кровавого режима», на фоне злоупотреблений и безответственности 
современной элиты сталинские методы управления представляются все более желаемыми.  

Мощные внешние вызовы и новые масштабные задачи, вставшие перед Россией, 
контрастируют с непатриотичностью и гедонизмом значительной части богатой верхушки, 
привыкшей брать, а не отдавать.  

 Несмотря на обилие антикоррупционных дел и посадок, процесс национализации элит 
происходит медленно и не поспевает за бурными событиями. Да, они не предали Россию 
после «Крым наш», но далеко не все воспринимают суверенитет как абсолютную ценность, а 
многие с раздражением подсчитывают убытки от санкций, контрсанцкций и падения цен на 
нефть.   

Они подчинились воле государства и лично Путина, но их персональная выгода им 
намного ближе государственной, а интересы русского мира многих просто пугают.  

Народ, глядя на свадьбу миллиардера Гуцериева, расходы на которую сопоставимы с 
затратами на участие ВКС в боях за Пальмиру, волей-неволей вспоминает о сталинских 
трудовых лагерях. Показательна реакция на создание Национальной гвардии – в ней 
непременно хотят видеть возвращение то ли НКВД, то ли опричнины – в любом случае, 
орудия наведения справедливого порядка путем чистки элиты.  

Однако ни НКВД, ни настоящая опричнина в современной России невозможны в силу 
известных законов истории. Так называемые сталинские репрессии 30-х годов были не 
личным произволом Сталина, как считают и антисталинисты, и сталинисты, но продолжением 
и одновременно реакцией на революционные репрессии предыдущих лет.  

Так называемый большой террор, как обстоятельно доказал Вадим Кожинов, являлся 
естественным продолжением «красного» и «белого» терроров, гражданской войны – он 
продолжал привычную практику Великой русской революции. В то же время это была, по 
сути, контрреволюция, русский термидор, возглавленный Сталиным, но отнюдь не зависящий 
исключительно от него.  

Чистка большевистских элит была вызвана естественной необходимостью, внешними и 
внутренними вызовами, стоявшими перед СССР, и приняла форму физического уничтожения 
не по прихоти «кремлевского тирана», но по давней большевистской привычке. Если бы 
победили враги Сталина, сторонники мировой революции, они бы поступили с ним ровно так 
же, а русский народ бросили бы не на индустриализацию страны, а на растопку мирового 
пожара в качестве хвороста.  

Перед современной Россией и лично Путиным не стоит такая угроза. По причине 
снижения пассионарности и накала нетерпимости борьба за власть не носит характера войны 
на уничтожение, а чистка элиты не подразумевает расстрелов и ГУЛАГа.  

Владимир Путин – как любой государственный деятель – вынужден действовать в 
рамках существующих исторических условий. Россия 2000-х – прямая наследница 
перестроечного СССР и демократической РФ 90-х, которым свойственны жуткая 
дезорганизация, дезориентация и кадровая чехарда.  

Стабильность эпохи Путина была не его личной прихотью, но была вызвана чутко 
уловленной руководителем необходимостью. Стратегия плавного восстановления и 
сосредоточения разрушенной страны, проводимая властью с 2004 года, исключала резкие 
движения и радикальные перемены, в том числе и в кадровом вопросе госуправления.  

Однако в 2014 году Россия перешла в новую эпоху. Вся планета вошла в зону 
турбулентности, и все политические и экономические процессы чрезвычайно ускорились. И 
либо управленческим кадрам и элитам придется меняться в таком же темпе и столь же 
кардинально, либо им суждено погибнуть.  

Громкое заявление Грефа о «стране-дауншифтере» исходит на самом деле от 
внезапного осознания такой опасности. Но если Герман Оскарович призывает по старой 
либеральной привычке отдаться на волю глобального рынка, то в народе растут требования 
полной национализации элиты (со смещением таких, как Греф) и мобилизационного рывка.  
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Сталинская индустриализация как наиближайший пример успешного ускорения 
развития волей-неволей служит примером для большинства, хоть его повторение и 
невозможно в силу ряда причин. У современной России нет такого огромного человеческого 
ресурса, каким была армия относительно послушных крестьян, волей вождя направляемых 
на решение задач любой сложности.  

В современных условиях нельзя использовать такие средства принуждения – 
совершенно другой толщины кожа у людей. Равно как невозможно не учитывать уровень 
запросов и потребления основной массы населения. И ключевой момент – у Путина, в 
отличие от Сталина, нет в распоряжении такой мобилизационной и объединяющей 
идеологии, какой являлся на тот момент коммунизм.  

В 30-е годы XX века не существовало открытого мирового информационного 
пространства, от которого сегодня невозможно полностью отгородиться. Не говоря уже о том, 
что нынешняя индустриализация в условиях нового технологического уклада не требует 
огромного числа дешевой рабочей силы, в ней ставка делается на высококлассных 
специалистов.  

Тем не менее у Владимира Путина есть все условия для проведения ускоренного 
переформатирования элиты и активной модернизации страны. Он как никто из сегодняшних 
государственных деятелей может опереться на поддержку свыше 80% граждан и их растущий 
запрос на кардинальные изменения. Необходимо запускать социальные лифты не только из 
глубинки в центр, что отчасти появилось с введением ЕГЭ, но и в обратную сторону – что 
можно сделать путем распределения рабочих мест по регионам.  

Надо через тот же Общероссийский народный фронт и другие механизмы приводить в 
политическое поле качественно иные кадры, которые стремились бы созидать и творить, а не 
потреблять. Следует формировать новые требования к представителям элиты: ты занимаешь 
высокий пост, пока приносишь пользу окружающим; если перестал это делать – ты уже не 
элита и должен освободить место.  

Государству нужны служащие ему, а не наживающиеся на нем. Как высказался маэстро 
Владимир Спиваков в 2012 году на церемонии награждения: «Я свято верю, что Россию ждет 
возрождение. Для этого нужно всего лишь, чтобы каждый человек из сокровищницы своей 
души смело отдавал самое лучшее, что у него есть.  

И еще нужно терпение. Мы вспомним слова Нины Заречной из «Чайки»: главное – это не 
блеск, не слава, главное – это терпение, умей нести свой крест и веруй. Я верую в Россию».  

И, безусловно, чрезвычайно важно значительно повысить уровень ответственности 
граждан, как чиновников, так и бизнесменов, за свою деятельность и меру наказания за 
проступки. В том числе и с помощью правоохранительных органов – арестовывать и сажать 
любого вора и преступника, какого бы чину он ни был.  

Требуются, однако, не громкие информационные кампании, как в случае с Васильевой 
или Евтушенко, которые из-за бездоказательности обвинений вызывают только 
разочарование, а реальные доказанные дела и посадки.  

Полная и окончательная национализация российской элиты неизбежна. Это вопрос 
выживания российского государства. Однако кровавых чисток «а-ля» 37-й не следует 
ожидать: ни «воронков», ни ГУЛАГа, ни «ежовщины» не будет, так как это методы 
совершенно иной эпохи.  

Сегодняшняя чистка элиты пройдет относительно гуманно и вежливо, с четкими 
юридическим процедурами. Таковы черты времени и современной России. 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.04.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 67, 47 ▼ 0, 33 

EUR 76, 69 ▼ 0, 68 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


